
 

 

              

2012-2015 年度油尖旺區議會會議 

 

要求成立跨部門小組處理染布房街天橋露宿者問題 

 
背景： 
 
窩打老道近染布房街之行人天橋早於十多年前開始，己有露宿者在該處露宿，近

年來情況愈趨嚴重，整條行人天橋都被露宿者佔據。原本設計作為居民橫過馬路

的行人天橋，基本上己很少行人使用，尤其是晚上時段，很多行人都害怕使用此

天橋，行人天橋再也不能發揮原本的功能。 
 
關注問題 
 
本人最近曾實地視察該天橋狀況，發覺情況非常惡劣，甚至達到令人難以接受的

地步 (請參閱附上之照片)。首先，差不多整條天橋都被露宿者佔據，只有少於三

分之一路面可供行人通過，而其中一邊的樓梯亦有露宿者，估計最少有十位露宿

者在此居住。此外，天橋上有多個用木板製造的搭建物，亦有大量雜物擺放包括

傢俬及音響器材，天橋邊亦有積水，經過的人都會聞到一陣臭味。因此，本人十

分關注以下問題： 
(1) 露宿者(多數為長者)在此惡劣居住環境下的健康問題； 
(2) 搭建物造成的危險包括火警風險； 
(3) 大量雜物擺放及積水造成的蚊蟲滋生及環境衛生問題； 
(4) 眾多露宿者共處一橋可能產生的爭執問題；及 
(5) 露宿者對路過行人，尤其是晚上使用天橋的行人可能產生的心理威脅。 
 
改善建議 
 
(1) 本人建議，長遠解決此棘手問題，需要設立一個跨政府部門，包括油尖旺民

政處、社會福利署、食環署及警方的工作小組，定時開會檢討該處的露宿者

間題、研究可行措施去改善該處的環境衛生問題、以及長遠而言如何解決問

題令行人恢復使用此行人天橋。 
(2) 社署在現時的寒冷天氣下應積極關注露宿者的境況，包括關注他們的健康狀

況及替他們送上禦寒衣物。 
(3) 社署與有關志願機構應共同努力，積極游說露宿者入住環境較佳的露宿者之

家。 
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文件提呈 
 

文件提呈 2014 年 2 月 27 日油尖旺區議會討論，請油尖旺民政處、社會福利署、

食環署及警方代表出席回應上述情況及建議。 
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